

**Message d'hommage**  
**au gendarme Loïc Jeansanetas**

A cet instant, débute à Sathonay, dans le Rhône, la cérémonie d'honneurs militaires à la mémoire du gendarme Loïc Jeansanetas. A cette occasion, l'ensemble des agents du ministère de l'Intérieur et des Outre-mer se rassemble partout en France pour lui rendre hommage.

Le mercredi 15 mars 2023 à La Chapelle, dans l'Allier, vers 13h00, quatre enquêteurs de la brigade de gendarmerie de Mayet-en-Mortagne renforcés par trois militaires du peloton de surveillance et d'intervention de la gendarmerie de Vichy se transportent, à la demande du parquet, au domicile d'une personne mise en cause dans le cadre d'une enquête de flagrance, en vue de son interpellation.

A l'arrivée des militaires, l'individu recherché, qui se trouve à l'extérieur, entre dans son domicile. Il est rapidement suivi par les gendarmes du PSIG. Alors que ceux-ci procèdent à son interpellation, une violente explosion retentit, entraînant un incendie qui provoque l'embrassement de l'habitation.

Les quatre militaires de la brigade parviennent à extraire leurs camarades de l'habitation en feu.

Le mis en cause décède sur les lieux et les trois gendarmes du PSIG sont blessés, dont le gendarme Loïc Jeansanetas, grièvement brûlé et dont le pronostic vital est engagé.

Hospitalisé aux services des grands brûlés de l'hôpital Édouard Herriot à Lyon, le gendarme Loïc Jeansanetas décède, le samedi 22 avril 2023 à 16h, des suites de ses blessures.

Agé de 27 ans, le gendarme Loïc Jeansanetas était pacsé. Il s'était engagé en 2015 au sein de la gendarmerie nationale. Gendarme adjoint volontaire, il a servi au sein du PSIG d'Amberieu-en-Bugey dans l'Ain jusqu'en septembre 2017, avant d'entamer une carrière de sous-officier en brigade de proximité dans le Cantal à Neussargues-en-Pinatelle puis à Allanche. Il avait rejoint le PSIG de Vichy en mars 2022.

Le gendarme Loïc Jeansanetas est fait chevalier dans l'ordre national de la Légion d'Honneur. La Médaille Militaire lui est concédée. Il est cité à l'ordre de la Gendarmerie avec attribution de la médaille de la Gendarmerie Nationale avec palme de bronze. La médaille de la sécurité intérieure, échelon or, lui est décernée.

A titre posthume, le gendarme Loïc Jeansanetas est promu au grade de major.

Ce drame, qui vient endeuiller la gendarmerie nationale, témoigne de l'engagement quotidien des membres de nos forces de sécurité intérieure au service des Français. Ils méritent le respect et la reconnaissance de la Nation.

Nous allons observer maintenant un moment de recueillement à sa mémoire.